

CAOQUISMO - POLICIA-COMERCIO
HACIENDA TOROS-TRATADO
Y VENTAS

EL DETECTIVE

Redacción y Administración
Calle de Juan Liria núm. 15

Director:
SERAFIN MONTORO PÉREZ

Precio de suscripción:
En Almería, de casa, trimestral

La soberbia y tiranía de un déspota

ENTRAMOS EN BATALLA

Hace tiempo que nuestro querido colega «La Voz de Alerta», viene ocupándose en sus columnas de la huelga que los trabajadores de las sociedades «Matrícula Unida» y «El Turno», declararon ha tiempo al consignatario de buques de este puerto, don Esteban Gimenez, huelga que, con arreglo a nuestro criterio, es de las más razonadas y justas de las habidas en esta capital.

¿Motivos que la originaron? La ambición desmedida y la satánica soberbia de un señor que, creyendo que el dinero lo puede «todo», se ha erigido en «reyezuelo absoluto» del puerto de Almería, y quiere que le rindan parias los proletarios, a modo y usanza de aquellos señores de horca y cuchillo de la Edad Media.

Para esto cuenta ese opulento capitalista, con la cooperación de algunos vasallos, que recordando, quizá, el «derecho de pernada», veneran al «Gran Señor» y le rinden toda clase de tributos y aún le ofrendan, aunque no sea más que el diezmo, de sus maquiavélicas combinaciones mercantiles.

Porque si así no fuera, lógicamente no puede explicarse, que siga don Esteban Gimenez, que este es el nombre del tirano, sosteniendo en sus puestos a hombres que toda la masa trabajadora del muelle, acusa de defraudadores, por haberse dado varios casos delictivos que han causado gran escándalo, y que en algunos de ellos han tenido que intervenir los Tribunales de justicia.

En el núm. 3.103 de nuestro colega «La Voz de Alerta», correspondiente al día 31 de Julio último, dijimos que «se habían vendido bultos sobrantes de la carga de algunos vapores», y podemos añadir que uno de dichos bultos fue enagenado en una importante droguería de esta plaza, otro, se vendió al detall, otro de cacerolas y ollas de porcelana sirvió para regocijar y divertir a unas cuantas prostitutas del peor jâez, vecinas del barrio de San Cristóbal, y otro... otro... y otros... y... para qué continuar, hasta un molinillo se «fugó» del puerto y hoy está prestando muy buenos servicios a una maritornes.

Además, vamos a exponer a nuestros lectores otro caso, que tuvo lugar en este puerto, hará tres años próximamente:

Arribó al muelle un buque que conducía cien sacos de maíz consignados a un comerciante de esta población, y al proceder a la entrega, no aparecieron más que 95 sacos.

De esto protestó, como es natural, el

receptor y se negó a recibir la mercancía. Ante este conflicto ¿qué se creen nuestros lectores que hizo uno de los hoy vasallos del señor Gimenez? Pues se le vino a la mente una idea peregrina: buscó cinco sacos vacíos y les fue restando a los 95 llenos unos cuantos celemines a cada uno, con los cuales logró completar hasta el número de 100, que era lo consignado.

Pero no contaron con la huésped, y la huésped era, que dicho comerciante, hombre desconfiado, le sugirió la idea de pesar el maíz, y efectivamente, resultaron los kilos correspondientes a los 95 sacos.

Ante este intento de estafa, el comerciante fue a los Tribunales, denunciando el hecho, y aquí de nuestra duda, pues no sabemos en que forma se arregló el «asuntillo»... Tal vez con demasía de pesetas... Esto, en castellano se llamaría por lana y salir trasquilado.

Ante estos veridicos hechos nosotros nos preguntamos: ¿Cómo un señor que se precia de tanta honorabilidad, como don Esteban Gimenez, no tiene clarividencia para conocer de estos defectos de sus dependientes? ¿Cómo no advierte que algunos de ellos, que disfrutan de un sueldo de cinco pesetas, el día que trabajan, con una numerosa familia a quien sustentar, puedan acumular en el espacio de siete u ocho años, nueve o diez mil duros de capital?

Nosotros no nos lo explicamos. Tal vez el señor Gimenez no pare mientes en estas «minucias», máxime cuando algunas veces lo distraen de sus negocios mercantiles sus aficiones cinegéticas. pero si alguna vez atiende con ahinco al regimen interior de su casa mercantil, es para perjudicar en sus intereses a los trabajadores, estableciendo Coyas para mermar los jornales de los mismos y para aumentarles las horas de trabajo, aumentándoles también unas cuantas gotas de sudor más.

Este procedimiento, sépalo y oigalo bien don Esteban Gimenez, ni es de conciencia ni puede tolerárselo la clase proletaria, y nosotros que pertenecemos a la misma, protestamos y seguiremos protestando, hasta tanto deponga su actitud intransigente este tiránico y déspota señor, que pretende, repetimos, en erigirse en reyezuelo absoluto del puerto de Almería.

Serafin MONTORO

¿Hay alguna persona que nos diga dónde se han vendido 33 arrobas de lana hace dos o tres días

y quien ha sido el comprador? Prometemos guardarle el secreto pero si no nos los dicen, entonces... ¡ah!, entonces ya lo diremos nosotros, con toda clase de detalles, los nombres del vendedor y del comprador, y en la forma que se ha hecho la operación, en nuestro próximo numero.

¡TRAIDORES!

Los imbéciles que han traicionado a la «Matrícula Unida», le pagan a la sociedad como a una mala madrastra, sin considerar, ilusos, que vuestro mejoramiento y el jornal que disfrutais, se lo debéis a la Sociedad.

¿Es que no sabeis que sin la lucha que se sostiene los jornales de 7'50 pesetas y las ocho horas de trabajo hubieran pasado a la historia?

¿Ignorais que este patrono queria hacer el trabajo por cuenta hasta en el embarque de barriles?

Si en esta lucha la «Matrícula» y «El Turno» salieran vencidas, la ruina de los trabajadores del puerto sería un hecho.

Y vosotros seriais los únicos responsables, ¡TRAIDORES!

DE TOROS

Entre la nube de contratos que agobian al afamado novillero Monteuegro, conocido en esta plaza por el fenómeno de Jerez, contratos debidos a los dos grandes éxitos alcanzados en Almería recientemente, hay que añadir dos compromisos firmados para dos corridas que se celebrarán durante las fiestas de Jódar y otro casi ultimado para Ubeda, en cuya plaza se las entenderá él solo con seis reses de una afamada ganadería.

Esta tarde actuara en el Puerto de Santa María, mañana, día 6, en Arcos de la Frontera, y el día 15 de este mes, en Motril, para cuyo punto saldrá el día 12 su apoderado, don José Berver Medina, nuestro querido amigo.

Se dá como seguro que el arrojado Monteuegro actuará en nuestro circo taurino, el próximo día 2 de Septiembre próximo, en novillada seria, en la que además de actuar otro afamado novillero, se presentará de nuevo el valiente novillero almeriense, Antonio Murcia, tan querido de este publico.

Juan Bautista Martinez

Agente de Aduanas

Calle de Pescadores

Tip. de «El Detective» - Almería

